



Oberbayern-Rundspruch Nr. 13 vom 7. April 2025

Heute am Mikrofon: **Annemarie, DJ0FR**

MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT

Frühjahrs-Distriktsversammlung am 26. April 2025

Auf Einladung des OV Ingolstadt, C05, treffen sich die Vertreter der oberbayerischen Ortsverbände und die Referenten in der Gaststätte des TSV Ingolstadt-Nord. Beginn ist um 10:00 Uhr, und zu dieser Versammlung sind auch alle interessierten DARC-Mitglieder gerngesehene Gäste.

<https://tsv-nord.de/sportrestaurant/>

Wer am 8. und 9. März keine Gelegenheit hatte, die Amateurfunktagung in München zu besuchen, sollte zumindest alle Vorträge im Tagungsband lesen können. Am einfachsten ist es, wenn die Bestellung über den jeweiligen OVV zur Distriktsversammlung mitgegeben wird – oder das dicke Buch steht bereits in der eigenen Bibliothek.

Großraum-Fuchsjagd am 12. April

Liebe Fuchsjagdfreunde, es darf wieder gepeilt werden am Samstag, 12. April, zur gewohnten Zeit von 13:30 Uhr bis 16:00 Uhr MESZ, für mobile Fuchsjäger bis 16:30 Uhr. Der Fuchs MOE sendet auf der Frequenz 145,550 MHz im 2-m-Band, MOI sendet auf 433,050 MHz im 70-cm-Band. Meldungen werden bis 16:00 Uhr von der Leitstation über DB0ZU auf 145,725 MHz entgegen-
genommen, können aber auch über Internet (www.grossraum-fuchsjagd.de) abgegeben werden. Im Anschluss an die Sendezeit - etwa in der Zeit von 17:00 bis 17:30 Uhr - werden die Daten in einer kurzen Zusammenfassung über DB0ZU bekanntgegeben. Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!
vy 73, Hans, DC5CQ, als Leitstation, und das GFJ-Team

EINE MELDUNG AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Einladung zur 80-m-Fuchsjagd

Der Ortsverband Mooschwaige- Germering, C19, lädt alle Freunde der 80-m-Fuchsjagd am Samstag, den 26. April 2025 im Gemeindegebiet von Breitbrunn recht herzlich ein.

Beginn: 13:30 Uhr, Dauer 120 Minuten, Einschreibung ab 13:00 Uhr.

Treffpunkt: Sportplatz südlich von Breitbrunn am Ammersee

Bei genügender Teilnahme gibt es wieder DARC-Punkte. Es sind 5 Füchse zu peilen; ein Rückholfuchs dient zur Orientierung und wird nicht gewertet.

Eine Leitstation ist auf 145,500 MHz QRV.

Nach der Fuchsjagd findet ein gemütliches Beisammensein mit Preisverteilung in einem Gasthaus in Breitbrunn statt, bei schönem Wetter eventuell im Biergarten.

Falls zu wenige mitkommen würden, ist die Preisverleihung vor Ort.

Die GPS-Koordinaten und die Anfahrtsbeschreibung stehen im Archiv des Rundspruchs. 11° 08' 38" Ost, 48° 01' 27" Nord

Die bequemste Anfahrt erfolgt über die A96, Anschlussstelle AS30 Inning. Dort nach Süden (St2067) bis nach dem Ort Breitbrunn (ca. 8 km). Jetzt nach links in den Parkplatz des Sportgeländes. Wer von Süden kommt, kann von Garmisch, Murnau, Weilheim nach Herrsching fahren und dann am See entlang nach Norden bis kurz vor Breitbrunn zum Standort kommen.

Kurzfristige Infos sind auf der Homepage von C19 zu finden.

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/c/ortsverbaende/19/>

Auf euren recht zahlreichen Besuch freut sich

Günter, DH3MJV, Fuchsjagdreferent, und das C19-Fuchsjagdteam.

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

OE-Rufzeichenliste vom 1. April ist online

Auf der Homepage des ÖVSV ist wieder eine neue Liste der österreichischen Funkamateure erschienen. Dort kann entweder das Original der Fernmeldebehörde als pdf heruntergeladen werden oder eine der aufbereiteten Versionen.

<https://www.oevsv.at/oevsv/aktuelles/Rufzeichenliste-Neuaufgabe/>

AUSZUG AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

Klausur der Bezirke mit dem Hauptvorstand in Erfurt

Am 22. März trafen sich die Bezirksverbandsvorsitzenden mit dem Hauptvorstand zu einer Klausur in Erfurt. Im Vorfeld wurde noch eine Hauptversammlung durchgeführt, da das Registergericht in Darmstadt die auf der Hauptversammlung 2024 in Berlin abgestimmte neue Satzung in der bisherigen

Form nicht eintragen konnte. Die nun beschlossene Neufassung der Satzung wurde noch um einen Passus zur Möglichkeit einer hybriden Versammlung erweitert. Die neue Satzung steht auf unserer Webseite VFDB.org zum Download bereit. Im weiteren Verlauf standen konstruktive Gespräche über viele anstehende Themen des Verbands im Mittelpunkt. Die Bezirksverbandsvorsitzenden werden diese vor Ort in die Fläche tragen und die gesammelten Meinungen in einer folgenden Telefonkonferenz zusammentragen.

Zulu-Talk am 10. April

Am kommenden Donnerstag treffen sich um 20:00 Uhr VFDB-Mitglieder und interessierte Gäste zu unserer alle sechs Wochen stattfindenden offenen Online-Talkrunde auf der inzwischen etablierten BBB-Videokonferenzplattform des VFDB. Wir freuen uns auf ein Wiedersehen mit altbekannten Gesichtern und neuen Teilnehmern. Auch wer über keine Webcam verfügt, kann mit einem einfachen PC-Mikrofon oder Headset teilnehmen oder auch einfach nur zuhören. Den Link zur Einwahl findet Ihr wie immer kurz vor Beginn des Zulu-Talks auf VFDB.org.

Meldungen aus den Bezirksverbänden

Die Ortsverbände des BV Bayern trafen sich am 16. März in Pfaffenhofen an der Ilm. Der BVV Ralph, DK5RAS, konnte Vertreter aus acht von zwölf Ortsverbänden begrüßen. In Anwesenheit von Daniello, DL7TA, aus dem Hauptvorstand wurde die Jahresplanung 2025 besprochen. Der Bezirkskassierer Thomas, DG9NFL, berichtete über die positiven Auswirkungen des im letzten Jahr abgestimmten Verteilschlüssels auf die Kassenlage des Bezirksverbandes.

Der beträchtliche Geldfluss zeugte von den vielen im BV Bayern aktiven Ortsverbänden.

Sonder-DOK 30Z91

Anlässlich des 30-jährigen Bestehens des OV Collmberg (Z91) verteilen die OV-Clubstationen DC0TO und DL0RCO seit dem 1. April und noch bis zum 31. Dezember 2025 den Sonder-DOK 30Z91. Zum selben Anlass gibt der OV Collmberg (Z91) bis Jahresende auch ein Kurzzeit-Diplom heraus. Zu den erforderlichen 30 Punkten sollen eine der beiden Clubstationen mit 10 Punkten sowie Z91-Mitglieder mit je fünf Punkten gearbeitet werden.

VFDB-Aktivitätsmonate

Im April 2025 sind die Mitglieder des BV Hessen zu besonderer Aktivität, z. B. zur Teilnahme an den Z-Runden aufgerufen. Im Mai sind dann die Mitglieder des Bezirksverbandes Westfalen an der Reihe. Dies wird honoriert durch doppelte Punktzahlen im OV-Wettbewerb „VFDB aktiv“.

SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Zum 100. Jahrestag der IARU sind aus vielen Ländern Sonderrufzeichen zu hören. Entweder tragen sie **IARU** im Call oder **100IARU**, und sie werden aktiv sein an einzelnen Tagen oder im ganzen April.

Saudi Arabien

Ivan, M0NMM, der beruflich Pilot in Jeddah ist, hat das Rufzeichen **7Z1GD** erhalten. Er ist in seiner Freizeit nur in CW auf verschiedenen KW-Bändern QRV.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Rufzeichenliste und Prüfungstermine

Die Bundesnetzagentur hat auf ihrer Homepage am 31. März eine neue Liste veröffentlicht mit den deutschen Rufzeichen, sowie die verfügbaren Termine für Amateurfunkprüfungen, Stand 4. April.

<http://www.bundesnetzagentur.de/amateurfunk>

Entscheidung für SV1GA/A

Wie bei der ARRL zu lesen ist, zählen die Verbindungen zur Expedition auf dem Mount Athos im Januar für das Diplom. Das DXCC hat festgestellt, dass die Bedingungen zur Anerkennung erfüllt sind.

<http://www.arrl.org/news/arrl-dxcc-statement-on-mount-athos-operation-sv1ga-a>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.